Acta 3123

Sesión ordinaria de Comisión Directiva del día martes de julio de 2025

En Buenos Aires a los un día del mes de julio de dos mil veinticinco se reúne la Comisión Directiva de la Asociación de Abogados de Buenos Aires, con sede en la calle Uruguay 485, Ciudad Autónoma de Buenos

Aires, con la presencia de los integrantes de las comisiones directivas entrante y saliente y los asociados que firman el libro de asistencia. Preside la reunión el Dr. Federico Matías Percovich. Comienza la sesión a las 18 hs. a fin de tratar el siguiente orden del día:

02.00 INFORME DE PRESIDENCIA

02.01 Asunción de las nuevas autoridades electas para el periodo 01/07/2025 al 30/06/2027

02.02 Distribución de cargos

Siendo las 18 hs., la Dra. Sandra Fodor en su carácter de Secretaria General de la Comisión Directiva saliente oficia como maestra de ceremonia. En uso de la palabra y luego de haber escuchado las estrofas del Himno Nacional manifiesta que da inicio al acta numero 3123 de Comisión Directiva a los efectos de aprobar la Asunción de las nuevas autoridades, electas para el periodo 2025-2027, y la distribución de los cargos. Expresa que se encuentran en el estrado el Dr. Federico Matías Percovich, en su carácter de Presidente de la Comision Directiva saliente junto con la Vicepresidenta 1º Dra Eugenia Bentancurt y el Dr. Juan Pablo Zanetta, presidente electo junto a la Dra. Edith Martínez. Agradece la presencia de todas y todos. A la Dra Ines Weinberg y al Dr. Luis Lozano, presidenta y Juez integrante del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad, respectivamente, al Dr. Ricardo Gil Lavedra y Carlos Mas Vélez, presidente y Vicepresidente del Colegio Público de la Abogacía de la Capital Federal, respectivamente, además de otros colegiados y colegiadas. También agradecemos la presencia de la Vice Decana de la Facultad de Derecho Dra. Silvia Nonna y del Secretario de Extensión universitaria, Dr Oscar Zoppi, del Dr. Leandro Martinez, Secretario de posgrado. Asimismo se hizo presente el Procurador Penitenciario Dr. Ariel Cejas Meliare, el presidente del Colegio de Abogados de Morón Dr. Jorge Frega. En representación del Colegio de Abogados de La Matanza, el Dr. Alejandro Calabria, a los expresidentes y expresidentas, autoridades de las comisiones, asociadas y asociados, integrantes de las Comisiones Directivas saliente y entrante y a todos y cada uno de quienes se hicieron presentes en este acto tan importante para nuestra querida institución que acaba de cumplir 91 años el pasado 26 de junio. Nos hicieron llegar sus felicitaciones y agradecimientos, ante la imposibilidad de estar presentes, Mónica B. Lovera; Dr. Jorge Rizzo; Alejandro Sudera, Presidente de la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo; Presidente de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Civil, Omar Díaz Solimine; Facundo Martinez Crespo, Secretario Letrado de la Vocalía Luis A. Juez; León Carlos Arslanian; Luciano L. H. Rinaldi, Secretario de la Comisión de Selección de Jueces, Juezas e Integrantes del Ministerio Público; Gabriela Zangaro, consejera del Consejo de la Magistratura de la Ciudad; de la Defensora General del Ministerio Publico de la Defensa, Dra. Millán; del Decano de la Facultad de Derecho de la UBA, Dr. Leandro Vergara, del señor Vicepresidente de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, doctor Carlos F. Rosenkrantz. Toma la palabra el Dr. Federico Matias Percovich en su carácter de Presidente de la Comisión Directiva saliente y da por iniciado el acto de asunción de las nuevas autoridades de la AABA. Expresa que hoy concluye su mandato en esta casa y agradece a todas y todos su presencia en este día tan importante para la historia de nuestra querida institución. (Discurso completo al final del acta) A continuación la Dra Bentancurt le hace entrega de una placa de cristal y de un diploma en reconocimiento por su gestión en estos dos años de mandato. Del mismo modo el Dr. Percovich hace entrega de los diplomas correspondientes a los integrantes de la Comision Directiva saliente en agradecimiento por estos dos años de gestión. A continuación la Dra Sandra Fodor toma la palabra y expresa: Me voy a permitir decir unas palabras antes de abandonar esta comisión directiva. Hace muchos, muchos años que pertenezco a esta asociación y como me gusta decir pertenecer a ella es un sentimiento. Llegue a esta CD sin conocer a todos y todas sus integrantes y quiero decir que hoy no solo conozco a más abogadas y abogados que comparten lucha e ideales conmigo sino que además tengo más amigas y amigos. Fueron dos años de trabajo intenso en una coyuntura económica y política muy dura. Por eso quiero rescatar el trabajo continuo realizado siempre sin perder de vista que pertenecíamos a una lista de unidad. Hoy me voy más sabia y agradecida. Gs por estos dos años. Toma la palabra nuevamente el Dr. Percovich y Felicita a las nuevas autoridades y en especial al nuevo presidente. A continuación le hace entrega al Dr. Juan Pablo Zanetta del diploma que acredita su condición de Presidente para el periodo 1 de julio de 2025 y el 30 de junio de 2027. Toma la palabra el presidente electo y antes de dirigir unas palabras, siendo ésta la primera reunión de Comisión Directiva, como lo indican sus Estatutos propone la siguiente distribución de cargos de la nueva comisión Directiva por el período comprendido entre el 01 de julio de 2025 y el 30 de junio de 2027. Como Vicepresidenta 1º, Edith Martinez; como Vicepresidente 2º, María Ángélica Lobo; como Secretario General, Carlos López Gallo; como Prosecretaría, Alejandra García Perdomo; como Secretaria de Hacienda, Mariana Suppa; como Secretaria de Prensa, Ana Cristina Foronda. Completando la lista de integrantes de Comisión Directiva: Vocales Titulares a los Dres/as: Silvana Carolina Capece; María Nazarena Bitschko; Matías Javier Menéndez; Sandra Mónica González. Como Vocales suplentes a los Dres/as: Eugenia Bentancurt; Alejandra Marcela Santos; Alejandro Ponti; Mariana Tkatch; Silvia Bártoli; Fernando Sabino Escudero; Victoria Aramburu; Fernando Antonio Loza; Liliana Haydee Beli; Adriana Messina; Carlos Alejandro Acquistapace; Rita Noemí Vicente. Componen la Comisión de Vigilancia como miembros Titulares los Dres./as: Alejandra Garcia; Federico Matías Percovich; Carlos Alberto Oscar Cruz. Como Suplentes de la misma los Dres./as: María del Carmen Besteiro; Lorena Clienti; Horacio Néstor Acebedo. Se les hace entrega a cada uno de los integrantes de la Comisión Directiva entrante de un diploma que los acredita como tales. Se aprueba por unanimidad la distribución de los cargos. Se deja constancia que la totalidad de los integrantes de la Comisión Directiva, constituyen todos ellos, su domicilio en Uruguay 485 – 3er. Piso. Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Continúa en uso de la palabra el Dr. Juan Pablo Zanetta, y dirige unas palabras de agradecimiento y bienvenida a los presentes. (Discurso completo al final del acta) No habiendo para más se da por finalizada la misma siendo las 19.15 hs.

Discurso del Dr. Juan Pablo Zanetta

Buenas tardes, en primer lugar quiero agradecer a todos y cada uno de ustedes que han venido a participar del inicio de la gestión de la nueva Comisión Directiva de la Asociación de Abogadas y Abogados de Buenos Aires.

Este acto, un rito que se realiza desde hace 91 años significa, nada más ni nada menos, que la continuidad de los principios, ideas y valores que nos dieron origen.

Me parece también que corresponde saludar a todos los ex Presidentes que se encuentran presentes que son el legado de esta Institución. ¡Muchas gracias!

Agradezco a todos mis compañeros y compañeras de militancia con quienes en distintos tiempos y lugares, desde la primavera democrática allá por mi adolescencia y hasta el día de hoy, venimos trabajando para construir un país que conjugue libertad con igualdad.

Quiero agradecer a todas y cada una de las agrupaciones que forman parte de la vida política de la Asociación por el esfuerzo y el cariño que le dedican a esta Institución.

Quiero destacar también el trabajo de las personas que formaron parte de las últimas comisiones directivas, con quienes en tiempos de grietas y confrontaciones irreductibles que dividieron a los argentinos, supimos encontrar comunes denominadores que nos unieran.

Vamos a seguir por esa senda, la del diálogo, la pluralidad, el respeto y la tolerancia, porque todos nosotros desde nuestras identidades y convicciones vamos a poner nuestro grano de arena para construir una mejor abogacía.

Vamos a procurar que la Asociación de Abogadas y Abogados de Buenos Aires sea un actor relevante en la discusión del modelo de Justicia que queremos para nuestra Ciudad.

Vamos a trabajar para remover los obstáculos que evitan desde 1994 la autonomía plena de la Ciudad de Buenos Aires. Es tiempo de avanzar de una vez por todas en la transferencia de la Justicia Nacional a la Ciudad de Buenos Aires.

No hay ninguna explicación lógica o razonable para que el Juez que tenga que entender sobre un divorcio o sucesión de los vecinos de esta ciudad, tenga que ser elegido por senadores de Chaco, Formosa o Santa Cruz. Queremos que los ciudadanos de la Ciudad de Buenos Aires seamos iguales y tengamos los mismos derechos que las personas que viven en el resto de las provincias argentinas.

Vamos a trabajar con los distintos actores para ver si podemos, entre todos, destrabar los conflictos y ver la posibilidad de avanzar en este sentido.

Entre estas paredes nació la idea de construir el Fuero de Defensa del Consumidor de la Ciudad. Desde que presentamos el primer proyecto de ley en la legislatura porteña, hasta la actualidad, la Ciudad ha avanzado una enormidad en la materia, puesto que tenemos jueces especializados de primera instancia, Código de Procedimiento y sistema de conciliación. Ha llegado la hora de terminar la tarea de independizar a los Juzgados de relaciones de consumo del fuero Contencioso.

Para seguir ampliando los derechos de la ciudadanía, debemos seguir el camino iniciado, con la definitiva instauración del Fuero de las Relaciones de Consumo, ya que con ello las personas van a tener donde hacer valer sus reclamos. Además, se generarán nuevas fuentes de trabajo para los abogados: aquellos que trabajarán en la Justicia, como mediadores, como representantes de empresas y los que representen a los vecinos de la ciudad abogando por sus derechos.

Corren tiempos difíciles en la Argentina en términos generales y para la abogacía en particular, vamos a defender las incumbencias profesionales y la colegiación porque cada vez que un gobierno quiere sacar del medio a los abogados, no importa de qué Gobierno hablemos, es porque seguramente está pensando en conculcar un derecho a los ciudadanos.

A quién se le puede ocurrir que una persona, frente a una disyuntiva que ponga en juego sus derechos, va a tomar una decisión informada sin el asesoramiento de un Abogado, vamos a defender nuestras incumbencias porque es defender el derecho de los ciudadanos.

En esta casa hace cuarenta años nació la idea de crear el Colegio Público de Abogados de la Capital Federal, desde esta humilde Institución se trabajó incansablemente hasta que ese sueño se hizo ley y entre todos construimos el Colegio de Abogadas y Abogados más grande de la argentina.

Vamos a seguir trabajando por la independencia del Poder Judicial porque es la única forma de proteger el estado de derecho y las garantías individuales.

Nos tenemos que poner de acuerdo y exigir que los juzgados sean cubiertos en tiempo y forma, necesitamos que la Justicia trabaje eficientemente con todos sus recursos, como corresponde.

No hay ninguna explicación para que se tarde más de diez años en nombrar jueces, no puede ser que cada vez que llegue un nuevo Presidente a la Casa Rosada retire todos los pliegos del Senado y los vuelva a mandar 3 años después, hay Juzgados que están vacantes hace doce años.

Vamos a bregar para terminar con las subrogancias en la Justicia Nacional, es inadmisible que más del treinta por ciento de los juzgados se encuentren vacantes.

Vamos a abrir de par en par las puertas de esta casa a las nuevas generaciones de abogadas y abogados. Pues ésta es la única forma de garantizar la continuidad en el tiempo, de los valores y principios de nuestra Asociación.

Vamos a poner a disposición de ellos, todos los recursos que tengamos para ayudarlos a terminar sus estudios y a dar los primeros pasos en el ejercicio profesional.

Porque esta Asociación será de las nuevas generaciones o estará condenada al olvido.

Muchas Gracias.

Buenas tardes, doy por inaugurado este Acto de Asunción de las nuevas Autoridades, que son quienes protagonizan en este momento en el día de hoy.

Aunque antes, quisiera dirigir unas breves palabras sobre todo lo importante que fue para mi el desafío junto con los colegas que compartieron la Comisión Directiva, lo que significó un acto de servicio para esta Institución. Por más de 20 años me formó, me cobijó, me permitió relacionarme con tantos colegas queridos, formarme en un mejor profesional y una mejor persona, sobre todo estoy muy agradecido, creo que quienes ocupamos los lugares de construcción tanto como mi impronta personal que pueda tener no hay que dejar una huella sino intentar garantizar y acompañar en cada espacio y cada Comisión, para que cada socio de esta entidad que tiene tanta trayectoria pueda encontrar el cauce en esta Asociación para llevar adelante sus proyectos.

Así que me siento muy contento por haber podido llevar adelante esta gestión y haber encontrado tantos colegas y realizado tantas actividades y proyectos. Quiero destacar el Aniversario de Nuestra Casa numero 90, realizado en la Universidad de Buenos Aires, oportunidad en la que pudimos aportar nuestra mirada, así como también, en estos tiempos tan difíciles nuestros dictámenes y producción de contenidos que fueron elaborados por nuestras Comisiones ante la normativa de emergencia que hoy en día de una manera se encuentran en vigencia a través de nuestro estado de derecho.

Estas palabras son sobre todo de agradecimiento. Al personal que ha trabajado en esta Casa junto con nosotros, a nuestros compañeros y compañeras de Comisión Directiva. Agradecer por el apoyo, quiero destacar la colaboración de Sandra y Eugenia, pero lo hago extensivo a todos y todas. Para mi fue muy grato poder trabajar codo a codo con gente que ya conocía y también conocer nuevos colegas que me hicieron valorar mucho la experiencia, también a todos y todas los socios y socias en especial quienes participaron de las Comisiones, por su constante trabajo por esta Institución, son los que le dan contenido que nosotros simplemente tratamos de circularizar.

Fue un momento especialmente difícil para esta Institución sobre todo financiero, así que estoy muy agradecido por el compromiso que tuvieron todos y todas comenzando por el personal, por mis compañeros y compañeras de mi Comisión Directiva, por los/as socios, agradezco también a la Comisión de Previsión Social que hicieron un aporte importante, indispensable en los momentos que fue muy difícil seguir adelante y por suerte tengo la tranquilidad de que hemos salido a superar este momento de crisis, todo esto fue posible por el trabajo colectivo, fruto que dejo con tranquilidad y que la AABA sigue siendo un lugar cultural, de permanencia, agradezco especialmente a mi familia por apoyarme en esta tarea, el apoyo que me han prestado y tengo toda la alegría y la confianza de conocer a la mayoría de los colegas que formarán parte de la nueva Comisión Directiva.

Deseo el mayor de los éxitos a Juan Pablo que esta vez no le tocó en pandemia. Muchas gracias.